

Diario de Burgos

Año XLVII. Núm. 19.326. Burgos § Apartado 46. Oficinas: Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Lunes 12 de Abril de 1937

“España, cumpliendo una vieja contribución, providencialmente impuesta, marcará un ejemplo que imitar”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

DÍA 10

Noticias recibidas hasta las 20 horas del 10 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

Quinta división: Sector de Huesca. Ligeros tiroteos. En Aleubierre se ha cogido al enemigo 25 muertos, 40 fusiles y una ametralladora.

Sexta división: Frente de Santander: Un ataque enemigo en Sargentos de Lora, fue rechazado con muy grandes pérdidas para los rojos.

Frente de Vizcaya: En el sector de la Peña de Amboto, el enemigo intentó un ataque contra las fuerzas de aquel frente, siendo envuelto por las fuerzas nacionales que lo destruyeron y pusieron en fuga.

Octava división: Tiroteos sin importancia.

División de Avila: Ataque del enemigo en el sector de Robledo de Chavela, fue rechazado causándole muchas pérdidas.

División de Soria: Nuestra Caballería ha llevado a cabo un reconocimiento ofensivo, cogiendo al enemigo numerosos muertos, fusiles, un lanzabombas, 2.000 cartuchos y variado material bélico.

Cuerpo de Ejército de Madrid

Sector de Cuesta de las Perdices-Aravaca: El enemigo ha hecho desesperados esfuerzos en este frente, protegido por numerosos tanques rusos, fracasando en todos sus intentos y haciéndosele por nuestras fuerzas una verdadera carnicería. Se le han cogido 5 tanques y ha abandonado centenares de muertos.

En el sector de la Casa de Campo, emprendió a las 16 horas un ataque con fuertes masas de Infantería protegidas por 32 carros rusos. Nuestras fuerzas le rechazaron con toda energía, destruyendo materialmente dos batallones de extranjeros y el llamado de campesinos.

A las 19 horas un nuevo ataque de menor intensidad efectuado en la Cuesta de las Perdices por fuerzas extranjeras perfectamente uniformadas, fue rechazado, abandonando el enemigo en nuestro poder más de 40 muertos.

A las 20.15 un grupo enemigo de los rechazados en la Cuesta de las Perdices, desorientado, fué a enfrentarse con los atrincheramientos guarnecidos por la Falange de Castilla, que los dejó acercarse y lo aniquiló, quedando en el campo treinta muertos, extranjeros casi todos.

Otro grupo chocó con los atrincheramientos de la cuarta Bandera y fué asimismo aniquilado.

Un convoy de cincuenta camiones que por la Dehesa de la Villa se dirigía a El Pardo con refuerzos, fué sorprendido y destruido por el fuego de nuestras baterías.

En el sector de La Marañosa un ataque enemigo en la noche de ayer, fué rechazado, cogiéndole 27 muertos con sus armas.

Ejército del Sur

En el sector de Córdoba, ataques en los subsectores de Peñarroya y Villaharta, siendo el enemigo rechazado energicamente por nuestras tropas, causándole enormes pérdidas y deshaciéndose uno de sus batallones.

Actividad de la aviación

En el aire ha sido derribado un avión enemigo en Andújar y destruidos varios otros en el aeródromo de Reus.

Son falsas las noticias que publican los partes rojos de destrucción de aviones y destructores en el campo de batalla. Los aviones que son derribados causan en nuestra aviación algunas bajas, pero no personal civil ya que los puntos militares, por estar debidamente atendidos, no se atreven a atacarlos.

Salamanca 10 de Abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

DÍA 11

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 11 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

Quinta división: Sin novedad.

Sexta división: El enemigo atacó la posición de Ciudad, en el frente de Santander, siendo duramente rechazados y cogiéndosele quince muertos y siete prisioneros.

En Vizcaya y en la posición de Arralde, se causaron 77 muertos al enemigo, en el ataque de éste, rechazado a dicha posición.

En este frente se han presentado 21 milicianos con armamento y cuarenta prisioneros.

Octava división: Sin novedad, con ligero tiroteo y cañoneo.

División de Avila: El enemigo ha iniciado nuevos ataques en el sector de Robledo de Chavela, que han sido rechazados duramente, cogiéndosele 37 muertos, 56 fusiles y abundante material de guerra todavía sin clasificar.

División de Soria: En el sector de Soria, sobre la carretera de Guadalajara, un intento de ataque enemigo fué deshecho por nuestras armas automáticas, que le obligaron a repliegarse con gran número de bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid

Un grande e intenso descalabro han sufrido las fuerzas rojas en el frente de Madrid. Intentos y reiterados ataques, tras potente preparación artillera, han sido durisimamente rechazados, siendo segadas materialmente las oleadas humanas del enemigo y paralizados por nuestro fuego los 42 tanques que protegieron los ataques, quedando siete de estos en nuestro poder.

El lugar en que el ataque revistió más importancia, fué en el Cerro de Aquila (Cuesta de las Perdices), atacado por las brigadas extranjeras Lister, Tshar y Dimitroff y las 57 y 58 de campesinos, a las que se produjeron más de tres mil muertos de los dieciséis mil atacantes.

Las fuerzas de la Ciudad Universitaria, en el momento culminante del ataque, salieron de sus trincheras cantando el Himno de la Legión y acometiendo al enemigo por el flanco.

Al ser rechazadas las brigadas atacantes, fueron en su huida ametralladas por las armas automáticas de los mismos rojos, para contener así la desbandada de los atacantes.

El comportamiento de todas las fuerzas nacionales supra en heroismo y técnica a cuanto pueda decirse.

El día de hoy ha sido de gloria para nuestras tropas madrileñas y de descalabro para las fuerzas rojas.

Ejército del Sur

Intentos de ataque en distintos puntos, rechazados apenas iniciados. Salamanca 11 de Abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

DESDE ASTURIAS

Nuevas cartas marruecas

Eso de que los moros vienen obligados a nuestros frentes, es un cuento marxista. Es decir, insidioso, dañino, lejos de toda realidad.

Una maniobra al servicio de Moscú, que explota así el humanitarismo europeo, democrático y fofo. Y un ataque de soslayo al prestigio del Ejército nacional que no podría desenvolverse, dicen, sin esas fuerzas de choque.

El cronista no es ducho en política internacional y quiere ver la actuación de las tropas marroquíes en el marco mismo de su vida, en las trincheras. Aquí, en el frente asturiano, el más antagónico de sus tierras de origen.

Este moro de mi relato es de un poblado cercano a Xauen y se llama Mohamed-Ben-Salem, aproximadamente. Este moro tenía en su patria unas cuantas tierras de labor, doscientas aves de corral y tres pollinos. Y un servicio de té de gran lujo, adquirido en una expedición de comercio adentro del Atlas. Y una palmera datilera de brazos perzosos. Y un pozo de agua fría. ¡Ah! y como añaba el su pozo de agua helada, envidia de la morería en tres leguas a la redonda!

Cuando una tarde de Julio le hablaban de la guerra en España, estaba allí, sentado en el pretil del pozo, y en contemplación delectosa de su hacienda. Allí la disyuntiva: su tienda, su campo y sus hijos crecidos al amparo de la paz, y la atracción irresistible del fusil casi abandonado, no lógico como un primer any... El móvil de su decisión no ha sido de la misma calidad que el que alienta en nosotros. No entiende, ni se ha detenido a pensar la guerra es su destino y su fin y supo que el levantamiento iba escudado por Franco, el comandante del caballo blanco, el que sabe todas las «manejas» de guerra, el que siempre gana, el que entiende al moro y le quiere.

No lo pensó más. Luego el ruido infernal de los pájaros azules sobre el Estrecho azul, la última mirada, quizás, y una lágrima para sus hijos moros, y su tienda y su pozo de agua fría que tanto añaba.

Entró como una galerna, «olas» múltiples de chilabas y turbantes en estos mares rojos de Asturias. Le hirieron cerca de Trubia; le hirieron en el inverosímil asalto al Naranco; le hirieron en las primeras casas de la ciudad; pero entró en Oviedo.

Hoy, es un veterano de la guerra más cruel de nuestra época. Un artista

HERMÍNIO LUCAS
Frente de Oviedo, en Abril.

LA SITUACION

Los contraataques rojos están terminando por agotamiento

Se pretende hallar cierta semejanza en las operaciones de Vizcaya con las de Málaga y, en efecto, ambas provincias tienen parecida constitución topográfica y hasta guarda simetría su colocación en la península, pero todavía es pronto para hacer comparaciones, puesto que las de Vizcaya apenas han comenzado.

Ahora estamos en un corto compás de espera, aunque éste no lo sea más que para los que juzgamos las operaciones por los nombres de los pueblos o de los montes ocupados que van jalando el avance de nuestras columnas, pero no será así para los que toman parte en aquellas, los que seguramente no habrán estado dedicados a tocar la guitarra. Sucesos próximos nos lo pondrán de manifiesto.

En lo que no se parecen las operaciones de la provincia andaluza con las de Vizcaya es en la clase de enemigo con que tienen que combatir nuestras tropas.

La toma de Málaga fué magistral a su desarrollo, se efectuó de una manera brillante y habría arrollado a un enemigo mucho mejor preparado y más resistente, lo cierto es que los malagueños vivían en el mejor de los mundos, como si el resto de la península no existiera. Ellos habían hecho su revolución y ni se les ocurría salir fuera de su tierra a combatir, ni que a allí fuera nadie a castigarlos. Tenían una organización muy rudimentaria y no habían pensado en que debían ejecutar obras de fortificación que ayudarían a las de la naturaleza. En caso preciso, con estas les bastaba.

En Vizcaya las cosas suceden de otra manera. En su megalomanía, los vascos con sus pujos de independencia, han constituido un gobierno, que presume de ejército y hasta de escuadra propia; han ejecutado obras formidables de defensa, sin escatimar la dinamita ni el cemento, y con su estado mayor y sus batallones, no sólo se creían seguros tras sus fortalezas, sino capaces de tomar la ofensiva, conquistar Alava, llegar hasta Miranda y recobrar Guipúzcoa.

Contaban también y cuentan con la proximidad a Francia y a Inglaterra, cuyos barcos mercantes y de guerra, amparados en su pabellón, hacen inútil la vigilancia de nuestra escuadra y les pertraban, de todo lo que necesitan, por lo

Les usted los
ANUNCIOS ECONOMICOS

Espinosa - Medina - Villarcayo

Blanca espuma en los picos, verde en los valles, silencio en trincheras y papapetos, que marcan el camino y continuidad para la paz. Quietud plena en el silencio de la clara mañana. La plaza solitaria; tan solo el ronco sonido del motor que trepita desesperadamente. El sol empieza a despuntar cuando los frenos se sueltan y el auto se adelanta. Sobre la carretera voy dejando los saludos solitarios, sin que nadie pueda recogerlos. En los continuos zig-zags trazados por el camino, van saltando por mi imaginación los recuerdos vividos. Espinosa se va perdiendo de vista, cierro los ojos al pasar por Loma; en lo profundo de mis entrañas se hace un dolor intenso; cierro los ojos y rezo. Aquí están para siempre las tumbas de nuestros hermanos, los mejores de la centuria de Santander, y soy el último que ante ellos cruzo para decirles adiós. Aquí quedan para siempre la semilla y las flores, marcando la continuidad de nuestro camino; aquí, brotando con perfume santo por Dios y para Dios. Su perfume me trae el espíritu de todos ellos para acompañarme hasta la muerte.

El Crucero se acerca; en medio de la carretera, un alférez alto y fuerte, lanza gritos llenos de belleza heroica; es uno de tantos héroes de las duras jornadas. Es el de las brillantes jornadas; el hombre de Montecillo y Quintana. Recuerdo los tanques, las ametralladoras, los trofeos. El paisaje sigue sucediéndose vertiginosamente. Me inclina por Pomar continúa reposando; pronto relucirá el sol de sus mujeres para alegrar la ciudad azul, para llenarla con rayos de amor. La poesía se adelanta en el alma al cruzar las calles, arcos, torres y plazas.

Llegamos a la recta carretera que conduce a Villarcayo, y en nuestro veloz vuelo nos sentimos como lanzados en el vacío; los edificios de Villarcayo parecen adelantarse, los frenos de mando van parando poco a poco nuestro descenso. La plaza se halla en continuo movimiento. El esbelto hospital de sangre, ríe en la placidez de la mañana; el sol traspasa las grandes vidrieras, dejándose ver las blancas tocas de las monjas. Las delicadas enfermeras, (santas como el gila-

Alfonso de la Gándara

Edición de las ocho de la noche

José Luis Comege

Banco de España

TOLEDO

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito transmisible número 9.757 de pesetas nominales 29.000, en títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100, emisión de 1927 sin impuesto, a nombre de Ana Atalaya Sánchez Téllez y doña Juana Atalaya Sánchez Téllez, indistintamente, se anuncia al público por primera vez, para que el que se crea con derecho a reclamarlo, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de la primera inserción de este anuncio en los

diarios, "Boletín Oficial del Estado", DIARIO DE BURGOS y "El Alcázar de Toledo", según determinan los artículos 4.º y 41 del Reglamento vigente del Banco de España; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la Sucursal expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando exento de toda responsabilidad. Toledo 9 de Abril de 1937.—El secretario, E. de Sevilla.

